
 

     1. Vorsitzender 
    Achim Struth 
    Falkenweg 23 
    53757 Sankt Augustin 
    Tel.:02241/332819 
    Mobil:015734848890 
    E-Mail: achim.struth@ssv-sanktaugustin.de 
    Internet: ssv-sanktaugustin.de 

 

 

 

Protokoll der außerordentlichen Mitgliederversammlung des 

StadtSportVerbandes Sankt Augustin e.V. vom 23.09.2021 

 

 

1. Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende, Herr Heinz-Willi Schäfer begrüßt die Anwesenden, insbesondere 
die 1. stellvertretende Bürgermeisterin Frau Jutta Bergmann-Gries. 
 

2. Gedenken der Verstorbenen 
Es wurde der verstorbenen Mitglieder gedacht. 
 
3. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 09. Mai 2019  
Das Protokoll wurde einstimmig genehmigt. 
- Bestellung des Protokollführers: Herr Rolff Wagner wurde zum Protokollführer 
einstimmig gewählt. 
- Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 
- der 1. Vorsitzende stellte fest, dass die Einladung fristgerecht erfolgte und die 
Versammlung beschlussfähig ist. Gegen die fristgerechte Einladung wurden keine 
Einwände erhoben.  
 

4. Stand: Moderne Sportstätten 2022: 
Der 1. Vorsitzende führt dazu aus: 
Das Land hat das Förderprogramms Moderne Sportstätten II fortgeschrieben. 
Das Budget für Sankt Augustin beträgt 500.000,00 Euro. Ansprechpartner für dieses 
Programm sind auch wieder Vereine, aber nach unserer Einschätzung wohl eher für 
Kommunen, „Angebote im Freien sowohl im öffentlichen Raum als auch auf 
öffentlichen und privaten Sportstätten“, ein wichtiger Aspekt dabei die 
Vorgabe, dass nur Vorhaben im Freien und öffentlich zugänglichen Bereich 
gefördert werden sollen. Der Antragsteller muss auch für die 
Verkehrssicherheit, Pflege, Wartung und Folgekosten zuständig sein. 
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Für Fragen stehen Ihnen die bekannten Ansprechpartner des Stadtsportverband 
Sankt Augustin gerne per Mail zur Verfügung. sport@ssv-sanktaugustin.de  
 
5. Feststellung der Stimmzahlen: 
10 Vereine mit insgesamt 21 Stimmen sind anwesend. 
 

6. Bericht des Vorstandes: 

Der 1. Vorsitzende, Heinz-Willi Schäfer berichtet: 
Die Coronapandemie hat den Vereinen viel abverlangt, der Sportbetrieb musste 
während des Lockdowns ganz eingestellt werden unter fortlaufenden Kosten für 
Trainer und Einrichtungen. Die öffentlichen Sportstätten waren lange geschlossen 
oder konnten nur eingeschränkt genutzt werden. Die befürchteten Austritte scheinen 
sich aber nicht bestätigt zu haben, nach den vorliegenden Zahlen hat es nur wenige 
Austritte/Abmeldungen bei den Vereinen gegeben. Auch wir als SSV waren von der 
Pandemie betroffen, Vorstandssitzungen fielen aus bzw. wurden digital durchgeführt. 
 

Zum Programm Moderne Sportstätten 2022: Das Budget dieses Förderprogramm für 
Sankt Augustin betrug 756.235.00 Euro. 10 Sankt Augustiner Vereine haben die 
Chance genutzt ihre Vereinssportstätten zu sanieren. Dazu gehörten Schützen-, 
Tennis- und Fußballvereine. Das Gesamtvolumen der Anträge betrug 750.160.63 
Euro. Noch geklärt werden muss, wie das Restbudget von 6.074.37 Euro verausgabt 
werden kann, weil die Mindestfördersumme 10.000.00 Euro beträgt. Hier stehen wir 
mit dem Landesportbund in Kontakt. 
Wir als SSV mussten die eingehenden Anträge sichten, prüfen und priorisieren. Eine 
nicht immer einfache Aufgabe, bei der die Wünsche der Antragsteller mit den zur 
Verfügung stehenden Mitteln abgewogen werden mussten. Ich habe den Eindruck, 
dass uns das gelungen ist. Alle bisherigen Informationen zum Programm “Moderne 
Sportstätten 2022” finden Sie im Downloadbereich auf der Homepage des 
Stadtsportverband Sankt Augustin. 
 
Natürlich haben wir im Rahmen unserer Aufgaben auch an der Entwicklung der 
Sportstätten in Sankt Augustin mitgearbeitet.  
 
Zwei Themen standen dabei in der Diskussion. Zum einen die Erweiterung der 
zentralen Sportanlage im Zentrum um einen zusätzlichen Platz. Hier liegt das 
Ergebnis nun vor, es soll ein Kleinspielfeld realisiert werden und für das RSG werden 
Diskus und Speerwurfbahnen gebaut. Die Verwaltung wird hierfür in den 
anstehenden HH-Beratungen Mittelansätze vorschlagen. 
Mit der Zustimmung zu dem Kleinspielfeld haben wir als SSV unsere ursprüngliche 
Forderung nach einem zweiten Kunstrasenplatz aufgegeben. Wir hätten aber nur 
schwer vermitteln können, warum wir den Kompromiss zwischen Schulnutzung und 
Vereinsnutzung ablehnen. Deswegen haben wir der Erweiterung der zentralen 
Sportanlage durch ein Kleinspielfeld zugestimmt. 
Das gilt auch für ein Bäderkonzept. In zwei Kommissionssitzungen haben zwei 
Vertreter mit der Verwaltung, Vertreterinnen und Vertretern der im Stadtrat 
vertretenen Parteien und interessierten Bürgerinnen und Bürgern die Konzeptstudie 
beraten. Das Ergebnis wird heute in einer weiteren Sitzung der Bäderkommission – 
deshalb ist auch kein Vertreter der Verwaltung hier – abschließend beraten. 
Unsere Position war hier sehr stringent, wir wollen keine Verringerung der 
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Wasserflächen. Diese Position hat sich durchgesetzt. Das Hallenbad Niederpleis 
bleibt für den Schul- und Vereinssport erhalten. Im Bereich des jetzigen Freibades 
wird es ein Kombibad geben, das zwar in den Ausdehnungen nicht alle Wünsche 
befriedigt (keine 50 Meter Bahn), dafür aber breitere Nutzungsmöglichkeiten auch für 
die Bevölkerung anbietet. Auch hierfür will die Verwaltung im Haushaltsentwurf Mittel 
einsetzen. 
 
Anschließend bedankte sich der 1. Vorsitzende ausdrücklich bei den 
Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Verwaltung für die gute und umfassende 
Zusammenarbeit, insbesondere bei Herrn Lindlar, Frau Michalowski und Frau 
Stocksiefen. Eine solche offene und wertschätzende Zusammenarbeit würde sich 
der SSV auch mit der Politik wünschen. Leider gibt es zwischen den Fraktionen und 
dem Vorstand des SSV keine Gesprächskultur und aus den Sitzungen der 
Sportkommission wurde der Eindruck gewonnen, dass es hier gegenüber den 
ehrenamtlichen Funktionären des SSV an Wertschätzung mangelt. 
Das gilt auch für die finanzielle Ausstattung des SSV. Wer sich den § 3 der Satzung 
des SSV durchliest, wird überrascht sein, welche Aufgaben der Rat dem SSV 
übertragen hat. Aufgaben, die zwar ehrenamtlich geleistet werden, die aber auch 
Aufwand bedeuten. Die Arbeit des SSV sollte deshalb von Seiten der Stadt auch 
finanziell stärker unterstützt werden. 
Hier verweise ich nur auf unsere Website, mit der wir die Informationen an unsere 
Mitglieder und an Bürgerinnen und Bürger aktuell und digital anbieten wollen. Die 
Gestaltung und Pflege einer Internetseite gibt es nicht zum Nulltarif. 
Der ursprüngliche Etat des SSV betrug in der Anfangszeit 5.000,00 Euro. Durch 
Kürzungen in den letzten Jahren wurde dieser Zuschuss auf 1.750,00 Euro 
zusammengestrichen. Damit lässt sich keine Büroarbeit und schon gar keine 
Webseite finanzieren. Auch das ist für den Vorstand ein Zeichen der 
Geringschätzung der Arbeit des SSV, da z.B. 
die Städtepartnerschaft für ihre Arbeit 4.700,00 Euro erhält. 
 
Was steht für den neuen Vorstand auf der Agenda? 
Das Land hat das Förderprogramms Moderne Sportstätten II fortgeschrieben. 
 
Wenn denn das Bäderkonzept und die zentrale Sportanlage auf den Weg gebracht 
sind, sollte das alte Sportentwicklungskonzept überarbeitet und aktualisiert werden. 
 
Das gilt auch für die Erneuerung des „Pakts für den Sport“. 
 
Abschließend bedankte sich der scheidende Vorsitzende bei seinen 
Vorstandskolleginnen und -kollegen herzlich für die gute und konstruktive 
Zusammenarbeit. Im Fokus aller Diskussionen standen stets der Sport und die 
Vereine der Stadt Sankt Augustin. Ohne die Vereine, die nicht nur sportliche 
Aktivitäten anbieten, sondern auch eine gesellschaftliche Aufgabe haben, wäre 
unsere Gemeinschaft ärmer.   
 
Um ein breites Sportangebot anbieten zu können, brauchen wir geeignete 
Sportstätten mit ausreichenden Übungszeiten für die Vereine. Das zu organisieren 
und hierauf den Blick zu richten, ist die Aufgabe des Stadtsportverbandes, er ist die 
Stimme des Sports in Sankt Augustin. 
 



Bericht des Schatzmeisters: 
Kassenbericht 2019/2020 
                                        

Bezeichnung  

Einnahmen Geschäftsjahr 2019 Geschäftsjahr 2020 

Zuschuss Stadt 1.750,00 € 1.750,00 € 

Spenden 5.360,00 € 3.800,00 € 

KSB Zuschüsse 2.300,00 € 1.000,00 € 

Entn.Rücklage 0,00 €    
9.410,00 € 6.550,00 € 

Ausgaben/Kosten     

Miete und Pacht     

Miete 0,00 €    
    

Werbe- und Reisekosten     

Druckerzeugnisse 0,00 €   

Geschenke Zuwendung 
Vereine 1.753,99 € 500,00 € 

Bewirtungskosten 0,00 €    
    

Kosten der 
Warenabgabe     

Fremdarbeiten  6.973,40 € 4.135,68 €  
    

Verschiedene Kosten     

Sportlerehrung 0,00 €   

Sportjugend 1.424,80 €   

Bürobedarf/Porto 847,63 € 23,12 € 

Rechts- u. Nebenkosten 71,82 €   

Bankkosten 70,50 € 61,10 € 

Veranstaltungen 0,00 €   

Fortbildungskosten 800,00 € 600,00 € 

Studentischer Mitarbeiter 0,00 €   

Aufwandsentschädigung 0,00 €   

Ehrenamtspauschale 0,00 €   

Sonstiges 0,00 €    
11.942,14 € 5.319,90 € 

   

Steuerliche Gewinn/Verlust -2.532,14 € 1.230,10 €  
   
  

Eigenmittel 01.01.2019  8.930,60 €  6.398,46 €  

Steuerlicher 
Gewinn/Verlust 2019 -2.532,14 € 1.230,46 €  

Eigenmittel 31.12.2019  6.398,46 €  7.628,92 €  



 
 

Bericht der Kassenprüfer: 

Herr Dieckmann und Herr Meffert haben die Kasse für den Zeitraum 01.01.2019 – 
31.12.2019 und 01.01.2020 - 31.12.2020 geprüft und keine Beanstandungen 
festgestellt. Die Kassenberichte sind als Anlage angefügt. 
 

7. Entlastung des Schatzmeisters und des Vorstandes: 
Her Dieckmann beantragt zuerst den Schatzmeister und anschließend den 
gesamten Vorstand zu entlasten. 
Beide Anträge wurden einstimmig genehmigt. 
 
8. Wahl des Vorstandes: 
- Wahl des Versammlungsleiters: 
Herr Gustl Houtrow wurde einstimmig zum Versammlungsleiter gewählt. Er nahm die 
Wahl an. 
- Wahl des 1. Vorsitzenden: 
Vorschlag: Herr Achim Struth. Herr Struth, wurde einstimmig bei 1 Enthaltung 
gewählt und nahm die Wahl an. 
- Wahl des/der stellvertretenden Vorsitzenden:  
Frau Dr. Kerstin Kuhnke wurde vorgeschlagen. Frau Dr. Kuhnke, wurde einstimmig 
bei 1 Enthaltung gewählt und nahm die Wahl an. 
- Wahl des Schatzmeisters:  
Vorschlag. Herr Axel Trinks. Herr Trinks, wurde einstimmig bei 1 Enthaltung gewählt 
und nahm die Wahl an. 
- Wahl der Beisitzer/innen:  
Vorgeschlagen wurden: Herr Michael Harre, Herr Rolff Wagner, Herr Bernd Forster 
und Herr Heinz-Willi Schäfer. Alle Beisitzer wurden in getrennten Wahlgängen 
einstimmig bei jeweils 1 Enthaltung gewählt. Jeder Besitzer nahm die Wahl an. 
- Wahl der Kassen- und Ersatzkassenprüfer/innen 
Vorgeschlagen wurden:  
Herr Otto Deibler, Gerd Dickmann und Sonja Kück. Alle Prüfer wurden einstimmig 
bei 3 Enthaltungen gewählt und nahmen die Wahl an. 
- Kenntnisnahme der Wahl des/der Vorsitzenden der Sportjugend:  
Frau Sigrid Fitter einstimmig in ihrem Amt bestätigt. 
 
9. Haushaltsplan 2020/21 
 
Der Schatzmeister, Herr Axel Trinks, stellte den Haushaltsplan 2020/2021 vor.  
 

Einnahmen Haushaltsplan 2020 Haushaltsplan 2021 

Zuschuss Stadt 1.750,00 € 1.750,00 € 

Spenden 3.500,00 € 0,00 € 

KSB Zuschüsse 1.800,00 € 1.000,00 € 

Entn.Rücklage 0,00 € 1.500,00 €  
7.050,00 € 4.250,00 € 

Ausgaben/Kosten     

Miete und Pacht     



Miete 0,00 € 0,00 €  
    

Werbe- und 
Reisekosten 

  
  

Druckerzeugnisse 100,00 € 100,00 € 

Geschenke Zuwendung 
Vereine 

1.500,00 € 
500,00 € 

Bewirtungskosten 0,00 € 0,00 €  
    

Kosten der 
Warenabgabe 

  
  

Fremdarbeiten  2.500,00 € 1.500,00 €  
    

Verschiedene Kosten     

Sportlerehrung 0,00 € 0,00 € 

Sportjugend 1.500,00 € 1.500,00 € 

Bürobedarf/Porto 450,00 € 450,00 € 

Rechts- u. Nebenkosten 100,00 € 100,00 € 

Bankkosten 100,00 € 100,00 € 

Veranstaltungen 0,00 € 0,00 € 

Fortbildungskosten 800,00 € 0,00 € 

Studentischer Mitarbeiter 0,00 € 0,00 € 

Aufwandsentschädigung 0,00 € 0,00 € 

Ehrenamtspauschale 0,00 € 0,00 € 

Sonstiges      
7.050,00 € 4.250,00 € 

Steuerliche 
Gewinn/Verlust 

 
0,00 € 0,00 € 

 
Der Haushalt ist ausgeglichen und wurde einstimmig bei 1 Enthaltung genehmigt. 
 
10. Anträge 
Satzungsänderung 
 
Alt 
§ 16 Auflösung (3) 
Bei der Auflösung des SSV fällt das Vermögen mit der Auflage, diese Mittel 
ausschließlich zur Förderung des Sports zu verwenden, an die Stadt Sankt Augustin. 
 
Neu 
§ 16 Auflösung (3) 
Bei der Auflösung des SSV oder bei Wegfall steuerbegünstigter Zwecke fällt das 
Vermögen mit der Auflage, diese Mittel ausschließlich zur Förderung des Sports zu 
verwenden, an die Stadt Sankt Augustin. 
 
Die auch in der Einladung vorgeschlagene Satzungsänderung wurde einstimmig 
genehmigt. 



 
11. Verschiedenes 
- Der Tauchsportverein fragt nach dem Stand der Schwimmbadrenovierung in 
Niederpleis 
- Der TV Menden regt an zu prüfen, ob die Turnhallen während der Ferien geöffnet 
bleiben können 
 
Anschließend wurde Herr Gisbert Schäfer, der zu einer Wiederwahl nicht mehr zur 
Verfügung stand, zum Ehrenmitglied des Stadtsportverbandes Sankt Augustin 
ernannt. Gisbert Schäfer ist seit 2004 ununterbrochen Mitglied im Vorstand des SSV. 
Er hat sich in unterschiedlichen Funktionen u.a. als langjähriger 2 Vorsitzender des 
SSV um den Sport in Sankt Augustin verdient gemacht. 
 
Danach beendete der 1. Vorsitzende, Herr Achim Struth, um 20.30 Uhr die 
Mitgliederversammlung. 
 

Sankt Augustin, den 23.09.2021 

 

                                                      

 

Rolff Wagner    Achim Struth 
Protokollführer                          1. Vorsitzender 


